

## Discours vœux 2024

Mme le député, chère Marie Agnès

Mme la vice-présidente de la région Normandie, chère Clotilde

M le Président de la communauté urbaine chère Edouard

Mmes et M les vice-présidents/ vice-présidentes de la communauté urbaine

Mmes et M les Maires, adjoints, conseillers municipaux

Mmes et M les Maires honoraires

Mmes et M les présidents et présidentes d'associations

Mmes et M les gendarmes, Mmes et M les pompiers

Mmes et M les représentants des services de la communauté urbaine, de l'état, les entreprises et tous ceux qui œuvrent pour notre village

Mmes et M les employés communaux

Mesdames et Messieurs, mes chers amis

C'est toujours un plaisir de voir que vous avez choisi Graimbouville comme spot de votre soirée de ce vendredi 5. Le conseil municipal et moi-même sommes honorés de votre présence, heureux de vous voir tous rassemblés autour de cette flamme, lueur de notre soirée, pour nous guider vers cette année qui se profile devant nous, lueur d'espoir, de vie, de renouveau pour certains, d'amour ou d'espérance pour d'autres.

En cette année de jeux olympiques, cette flamme revêt encore plus d'importance. Outre le fait de représenter un idéal de paix et d'unité entre les peuples, elle exprime à elle seule l'excellence, le respect et l'amitié.

**L'excellence** pour que chacune de nos actions, celles que nous allons réaliser collectivement pour le bien de tous, le bien de notre commune, le bien de notre société ou bien individuellement, pour sa famille, son travail, mais aussi celles que nous allons réaliser par solidarité avec ceux qui sont dans le besoin, qui n'ont plus la force. Chacune de ces actions petite ou grande devra être réalisées avec ce qui nous semblera être le meilleur, en visant l'excellence. Cette excellence que

nous construisons au quotidien grâce à cette volonté de bien faire, cette volonté de nous dépasser, de faire les bons choix (même si parfois personne n'est là pour le remarquer) viser cette excellence plutôt que la perfection pour atteindre nos objectifs et garder cette confiance en nous. Au plus fort de nos actions, notre flamme deviendra d'un bleu intense signe d'une combustion parfaite.

Nous sommes ce que nous faisons de manière répétée, l'excellence n'est donc pas une action mais une habitude.

**Le respect** valeur essentielle de notre vie en société, le respect de soi, de l'autre, le respect de la nature, des animaux .

Le respect, c'est agir positivement avec autrui comme avec soi en ayant toujours en arrière-pensée le souci de l'impact de nos actes sur l'autre.

Le respect de l'autre, valeur indispensable pour que nous puissions vivre ensemble, ingrédient principal pour une vie heureuse.

Savoir s'écouter, respecter les différences (car oui nous le sommes tous, différents), s'observer, voilà une des clés du bien vivre ensemble.

La culture du respect est la base de notre bien-être et de notre bonheur individuel ou collectif.

Il y a beaucoup de façon d'entrer dans la vie d'une personne mais il n'y en a qu'une pour y rester ... le respect.

Si nous respectons notre flamme, si nous y portons attention elle nous éclairera toujours le chemin.

**L'amitié**, ce lien indéfectible qui nous lie, lien indispensable pour notre vie en société, lien qui nous fait nous rencontrer ce soir. Car avant toute chose, vous avez passé la porte de cette salle par amitié pour des personnes ici présentes.

Cette amitié nous lie, nous motive et nous aide à nous accepter tels que nous sommes. Cette amitié nous aide à franchir des caps, à avancer contre vents et marées, à maintenir cette flamme lorsque celle-ci vacille.

L'amitié promeut des actes de solidarité, de paix, elle favorise l'union et donc la force.

Avec cette amitié, une flamme pourra nous éclairer tous.

Ces 3 valeurs devraient faire partie de notre quotidien, être écrites en gros en fond d'écran de nos smartphones, ordinateurs et autres tablettes (effectivement nous les regardons plus souvent que ce qu'il y a autour) pour que chaque jour nous les portions fièrement et, ainsi, avancer sereinement dans nos vies .

Pourtant, lorsque nous regardons autour de nous, certains cherchent à éteindre cette flamme en bafouant d'un revers de la main ces valeurs. Que dire de ces attaques terroristes, de ces casseurs de Nanterre, de ces professeurs poignardés, de ce jeune assassiné dans une soirée de campagne ...

La flamme de l'intelligence est bien vulnérable, le moindre souffle d'intolérance suffit à l'étouffer

Que dire de ceux qui, comme à l'Est ou en Israël utilisent cette flamme pour détruire, par des déluges de feux venus des airs, des terres ou d'on ne sait où, des maisons, des quartiers entiers. Pour éteindre d'un souffle des vies innocentes d'enfants, de femmes et d'hommes au milieu d'un tas de braises encore fumantes.

Car oui, cette flamme peut détruire, mais, maîtrisée, elle illumine et est capable d'illuminer tout un pays.

En effet, il suffira d'une étincelle, d'un rien, d'un geste, d'un contact, il suffira d'une étincelle pour que brille cette flamme. Tout comme Léon Marchand mettant la natation sous les feux de la rampe, nageur au multiples talents élu sportif de l'année, mais aussi nos bleues championnes du monde de handball ou encore le prix Nobel de physique du chercheur français Pierre Agostini pour ses travaux sur les impulsions laser. Et, j'allais l'oublier, Frédéric le Guen, champion du monde 2023 du pâté en croûte. Là, je vois que cela vous fait sourire, pourtant pour le réussir, son pâté, il s'est basé sur l'amitié sans faille d'une brigade, il a su faire preuve d'un respect intransigeant de la matière qu'il a travaillé, tout ceci en visant l'excellence. Au travers de ce petit clin d'œil, au travers de ces sportifs ou personnalités aux cv bien remplis, ou tout simplement au travers de cette tranche de pâté, je voulais tout simplement vous dire que nous, nous tous ici présents sommes capables de faire briller cette flamme à notre niveau. Car les grandes victoires d'aujourd'hui sont le résultat d'une série de petites victoires individuelles qui bien souvent sont passées inaperçues.

Maintenant, laissez moi prendre cette flamme, pour éclairer à la nuit tombée le chemin emprunté en 2023 pour arriver jusqu'ici ce soir.

Je vous dois une vérité, la flamme olympique, cette flamme pure, est allumée grâce à un miroir réfléchissant les rayons du soleil, astre disparu depuis des semaines sur notre commune. C'est donc d'une manière plus classique qu'elle fut allumée pour cette soirée.

1<sup>er</sup> janvier 2023, top départ pour notre relais devant durer 365 jours . Flamme à la main, nous partons dans ces jours où la luminosité est bien morne et cette flamme nous guidera malgré tout et nous aidera à nous frayer un chemin au milieu des graimbouvillais massés sur le bord de nos routes pour l'évènement. Mais il en manque, où sont-ils passés ? En effet, le recensement effectué en ce début d'année 2023 met en avant et pour la première fois, une légère baisse de notre population . Peu de constructions ces dernières années, de la décohabitation et voilà le résultat, nos villages se vident doucement . Les futurs documents d'urbanisme en cours d'élaboration avec notre communauté urbaine devons nous aider à inverser la vapeur pour que nos villages vivent, même si la loi zéro artificialisation, loi interdisant les emprises de terrains agricoles, passe par là et croyez-moi, j'en suis ravi ! Nous avons d'autres solutions à développer, à proposer . C'est dans cette optique que nous avons travaillé sur le projet du Clos Lépinay, un projet d'envergure pour notre petite commune, une vingtaine de logements locatifs ou en accession à la propriété . Un projet que nous voulons adapter à l'environnement et qui sera vertueux pour notre biodiversité, un projet qui nous permettra de maintenir nos services et le bien vivre à Graimbouville . Un projet où se croiseront jeunes et vieux. Un lieu pour flâner ou se promener, bref un projet qui nous correspond, qui correspond à notre ruralité . Dans les prochaines semaines, nous choisirons l'opérateur qui réalisera ce nouveau quartier. il en aura fallu du temps . Mais un tel projet, un projet de plusieurs vies, un projet qui s'inscrira dans l'histoire de nombreuses familles, dans l'histoire de notre commune doit être une décision mûrement réfléchie.

Pour vous éclairer sur ces projets, mais aussi pour écouter vos attentes, nous avons organisé une réunion que l'on appelle mi-mandat. Une trentaine de personnes sont venues échanger avec nous lors de cette rencontre . Nous avons

tenté de répondre à vos questions et de vous donner quelques pistes pour l'avenir, même si celui-ci reste incertain face à un contexte financier toujours plus tendu . Parfois notre flamme vacille mais elle tient bon . Nous ne sommes jamais à court d'idées pour lui redonner de l'ardeur, de la vigueur . Comme à la Préhistoire, nous veillons constamment sur elle et nous continuerons d'avancer coûte que coûte.

En sillonnant notre commune au fil des jours, nous sentons sous nos pieds que la voirie est plutôt de qualité, fruit d'un travail avec notre communauté urbaine qui en assure la compétence. Un programme a été mis en place pour les années à venir mais devra être revu à la baisse car là aussi, les finances ont fondu . Mais, quoi qu'il en soit, je remercie sincèrement la communauté urbaine pour son travail au quotidien avec nos communes. Merci aux techniciens, aux responsables de services de faire en sorte que nous ayons les meilleures conditions pour avancer et porter cette flamme d'espoir et de renouveau.

Les voies de communication entre communes sont indispensables, tout comme les moyens de télécommunication devenus des maillons essentiels de la vie à la campagne . La fibre se développe sur notre commune, diminuant ainsi la fracture numérique entre ville et campagne, mais isolant peut être un peu plus les gens reclus derrière leurs écrans.

Lorsque notre relais passe route de Virville, nous voyons une pancarte trôner fièrement sur un petit bout de terrain . En effet, depuis quelques mois le permis de construire de notre futur bâtiment technique est enfin délivré . Le parcours fut plutôt athlétique pour en arriver là, de multiples allés et retours avec les bâtiments de France, de sauts d'obstacle pour en définir les contours et de courses contre la montre pour en boucler le volet financier. Le premier coup de pioche devrait avoir lieu au cours de ce premier trimestre.

Je profite de cet instant pour remercier sincèrement le département, ou plutôt nos conseillers départementaux, de nous avoir soutenu dans ce projet, ainsi que la communauté urbaine par son soutien à l'investissement et l'état par la dotation aux territoires ruraux sans qui cette belle opération n'aurait pas pu voir le jour.

En tournant à droite dans le bourg , nous nous dirigeons vers le terrain de sport, dès que les jours rallongent, ce lieu devient vivant, lieu sportif mais pas obligatoirement d'exploits, un espace de diversité et de biodiversité, un espace

de détente ou de lecture. Notre flamme pourrait y briller constamment tant il est prisé, partie de foot sur le City-stade, jeux de boules, jeux pour les petits, boîte à livres... Dans quelques semaines, il se voudra aussi inclusif pour encourager les interactions entre les enfants de tous âges et de toutes conditions . C'est ça le sport : ne pas mettre de limite ! On n'y recherche pas l'excellence mais juste le respect et l'amitié.

Lorsque l'on passe devant cet espace, on sait que chaque euro investi est un euro utile. La jeunesse est une flamme qui brûle avec passion.

En remontant vers notre salle, nous passons devant notre cimetière où les aménagements se poursuivent . Un travail de longue haleine, pour que cette dernière demeure soit un espace agréable . La vie commence par la fumée puis vient la flamme et enfin la cendre, c'est donc à cette fin qu'un jardin du souvenir y verra le jour.

Sur le passage, nous entendons les cris des enfants, le cri de cour d'école . Cette école qui fait battre le cœur de nos villages , cette école qui rythme la vie, nous en sommes fiers et nous remercions les enseignants du regroupement Graimbouville / Saint Gilles . Nous les remercions de partager leurs savoirs, de faire en sorte de cultiver en eux cette petite flamme et surtout de l'entretenir car ce sont eux qui devront la garder allumée quand la nôtre s'éteindra petit à petit.

Lors de notre dernière ligne droite avant l'arrivée en cette fin d'année, nous sommes d'un seul coup ralentis . Des trombes d'eau s'abattent sur nous . Nous protégeons notre flamme du mieux que nous pouvons même si celle-ci a déjà voyagé sous l'eau . Mais ici, les conditions ne sont pas les mêmes. Une fois de plus, les nerfs de nos agriculteurs sont mis à vif, les récoltes d'automne se passent dans des conditions difficiles de jour comme de nuit, des semis sont faits sur des sols détrempés et, pour couronner le tout, nous apprenons la condamnation d'un agriculteur à 100 000 euros à cause de l'odeur et du bruit des vaches . De qui se moque-t-on ? Est-ce le monde rural que l'on veut ? Mais où est le respect du travail de l'autre, où est le respect de ceux qui nous nourrissent, où est le respect de notre ruralité avec un grand R , où est le respect de celui qui vient vous sortir de la neige, où est le respect de celui qui vient pousser les branches sur la route un jour de tempête ? Ne serions-nous pas en train de

marcher sur la tête ? Le temps que ma flamme brûlera je défendrai coûte que coûte MA Ruralité.

Le vent se met à souffler, Ciaran passe par notre commune, ça souffle fort, notre flamme peine, mais elle résiste comme la plupart de nos bâtiments . Par contre, les arbres ont souffert, et les plus faibles sont à terre . Ils deviendront à leur tour de belles flammes. Plus de peur que de mal pour cette fois. Est-ce là les effets du dérèglement climatique, même si le trou de la couche d'ozone se rebouche, nous avons encore du travail pour inverser la vapeur . Si seulement nous avions respecté la nature si seulement...

Nous devons nous retrousser les manches pour inverser la manœuvre et chez nous en 2024, cela commencera par un gros travail sur l'isolation des bâtiments communaux, le changement des moyens de chauffage et d'éclairage . Un chantier de plus de 200 000 euro financé pour partie par le fond vert.

Nous travaillerons aussi sur la défense incendie de notre commune car comme je vous le disait, il arrive que notre petite flamme , détournée de son contexte, détruise. Nous devons acquérir des terrains, en échanger d'autres, pour arriver à notre fin.

Nous aurons également des moments de convivialité indispensables au bien vivre ensemble, lors du spectacle de la communauté urbaine, au feu d'artifice et qui sait, une belle fête de la famille sur le terrain de loisir ou à la plantation des arbres

Alors pour cette année 2024 que se profile, laissons-nous guider par notre petite flamme, qu'elle soit une flamme d'espoir et d'avenir pour nous tous. Faisons en sorte qu'elle nous éclaire tous dans nos projets, petits comme ambitieux.

Qu'elle soit une flamme olympique de passage près de chez nous dans son périple Amiens/le Havre qu'elle soit la flamme rassembleuse de nations, de fraternité, de paix, de jeux, de records et de médailles.

Qu'elle soit flamme de mémoire sous l'arc de triomphe à Paris en cette année où nous fêterons les 80 ans de la libération .

Qu'elle soit la flamme qui fera briller nos yeux tout au long de ces 366 jours.

Je ne terminerai pas mes propos sans remercier toutes celles et tous ceux qui, comme moi, chaque jour, veille sur elle à leur manière :

Un conseil dynamique et motivé, que je voudrais, ici, ce soir, remercier bien sincèrement.

Mais aussi grâce à une petite équipe technique vigilante composée de Patrick, Céline et Peggy, équipe petite en nombre mais grande par son efficacité.

Je voudrais aussi ce soir remercier également :

Le S.I.V.O.S, Brigitte sa présidente et le corps enseignant.

Les associations qui ne ménagent pas leur peine

- le personnel de la communauté urbaine
- les différents interlocuteurs qui nous aident au quotidien

Remercier mes voisins, mes amis qui m'aident régulièrement pour me permettre d'assumer pleinement mes fonctions.

Remercier sincèrement et du fond du cœur ma famille, Géraldine, les enfants, et mes proches amis, ma garde rapprochée comme j'aime à le dire qui sont toujours là pour me supporter quand un dossier me turlupine, me recadrer quand les émotions prennent trop le dessus, m'aider dans mon quotidien quand la charge devient trop lourde, bref cette garde rapprochée toujours là pour moi.

Remercier sincèrement toutes celles et ceux qui ont contribué à la réussite de cette soirée, remercier également les jeunes qui vont vous servir et vous dire combien il fait chaud au cœur de vous recevoir ce soir.

Alors pour 2024

Je vous souhaite tous mes vœux de santé, de bonheur et de joie.

Que cette année 2024 brille de mille flammes.

Que cette année 2024 soit sous le signe de l'amitié, du respect et de l'excellence.

Que cette année 2024 soit sous le signe de l'effort collectif car tout seul on va vite mais ensemble on va plus loin !

Bonne et belle année 2024.